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Дума открыла новый 
политический сезон
Депутаты приняли ряд важных 
для Нижневартовска решений

Диалог продолжается
Команда главы Нижневартовска 
выстраивает взаимодействие 
с активом предпринимателей

Мы за ценою приглядим
Где? Что? Почем? Наш традиционный 
обзор цен в супермаркетах, 
магазинах и на рынках города
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

У чителей приглашают на празд-
ничный концерт. 7 октября в 17 ч. 

в Центре национальных культур педа-
гогов города поздравят с их професси-
ональным праздником. На сцене вы-
ступят вокальные и хореографические 
коллективы. Дополнительная информа-
ция по телефонам: 45-30-50, 41-44-70.

В Югре к 2025 г. в промышленный 
оборот введут порядка 80 пер-

спективных участков недр. Дополни-
тельная добыча нефти составит около 30 
млн тонн. Также власти ХМАО утвердили 
перечень из 46 участков недр, которые 
предложены в программу лицензирова-
ния. Совокупный объем запасов и ресур-
сов этих участков – свыше 100 млн тонн.

В округе зафиксирован подъем за-
болеваемости ОРВИ и гриппом, 

но в отличие от других регионов России 
эпидпорог еще не превышен. Также в 
Югре активно идет прививочная кампа-
ния. Уже провакцинированы более 20% 
населения от запланированных 40%. 

Е сли в городе не работает свето-
фор, поврежден дорожный знак, 

отсутствует ограждение или другие 
средства организации дорожного дви-
жения, жителей Нижневартовска просят 
об этом сообщить по телефону Единой 
дежурной диспетчерской службы 112.

С обираемость взносов на капре-
монт в Югре – 78%. В «общий ко-

тел» поступило 5,7 млрд рублей. При 
этом начислено 7,3 млрд рублей. Об-
щая просроченная задолженность – 
почти 1,6 млрд рублей. В Мегионе уда-
лось поднять собираемость взносов с 
36% до 63%, в Сургуте – с 53% до 68%, в 
Нижневартовске – с 53% до 70%, в Пока-
чах – с 62% до 82%.

Н а этой неделе «ВИМ-Авиа» доста-
вил застрявших в Турции тури-

стов в Югру. Домой вернулись жители 
столицы Самотлора, Нижневартовского 
района, Сургута, а также других горо-
дов восточной части округа и туристы 
из Стрежевого. 

Р оссияне в 2017 году потратили 
на покупку машин 1,1 трлн ру-

блей. Это на 11% больше, чем за январь-
август прошлого года. В лидерах рейтин-
га самых популярных марок – Toyota, KIA, 
Hyundai, Mercedes-Benz и BMW. Доля ино-
марок в объеме выручки составляет 90%.

Р оссия продолжает занимать одно 
из первых мест по купленным на 

Aliexpress спиннерам. Сейчас спиннерам 
в стране объявлена настоящая война – 
на канале «Россия 24» вышло несколько 
сюжетов о вреде этой игрушки, которая 
«зомбирует» подростков. 

Музыка жизни, 
которой учит Ольга Ребреш
5 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ 

Татьяна Шлыкова. Фото автора 

П едагог по классу скрипки Дет-
ской школы искусств № 2 Ольга 

Анатольевна Ребреш – профессиональ-
ный музыкант с консерваторским обра-
зованием, артист и человек, у которого 

горят глаза, когда разговор касается му-
зыки. 

 На своих первых встречах с будущи-
ми учениками она не говорит о нотах и 
скрипичном ключе. Она для них игра-
ет. Исполняя на скрипке разные по ха-
рактеру произведения, педагог пыта-
ется почувствовать будущих учеников, 
настроить их на творчество, музыкаль-

ную образность, изначально задает вы-
сокую планку, чтобы зажечь в них жела-
ние познавать инструмент и раскрыть 
свой талант. Ведь скрипка, как и каж-
дый музыкальный инструмент, требует 
трудолюбия, терпения и добросовест-
ности. 

Окончание на 4 стр.
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ГЛАС НАРОДА

ВЕК ЖИВИ, ВЕК УЧИСЬ

Вчера в школах страны, по-
жалуй, был один из самых 
хлопотных дней. А все потому, 
что 5 октября свой професси-
ональный праздник отмечали 
те, кто проливает свет знаний 
на наше подрастающее поко-
ление, – педагоги. 

Помнят ли нижневартовцы 
своих любимых учителей? – 
выяснял «СЭ».

Виолетта Иванова:
- У меня было две любимых учи-

тельницы: Маргарита Семёновна, ко-
торая преподавала биологию, и Еле-
на Юрьевна – учитель русского язы-
ка. Их объединяло то, что они были 
справедливыми и очень вниматель-
ными к детям, умели заинтересовать 
в своем предмете. Они никого никог-
да не выделяли, никого не принижа-
ли. Думаю, это важное качество для 
педагога.

Александр Макаров:
- Моя любимая учительница и моя 

первая учительница – один человек. 
Ее зовут Галина Степановна. Для ме-
ня она была второй мамой. К ней я 
всегда мог обратиться за советом и 
был уверенным, что она от меня не 
отмахнется. Добрая она, Галина Сте-
пановна!

Рамиль Галлямов:
- Если честно, то с учителями у ме-

ня были напряженные отношения. 
Как-то не сложилось ходить в любим-
чиках у кого-то. Так бывает!

Николай Аляткин:
- Свою первую и любимую учитель-

ницу – Ирину Викторовну – я очень 
хорошо помню. И с учениками об-
щий язык она могла найти, и мате-
риал объяснить хорошо умела! У нее 
наш класс был первый после инсти-
тута. Любопытно, что в прошлом го-
ду она вела «продленку» у моей до-
чери Ульяны. Вот так у нас интерес-
но получается: одна учительница на 
семью!

Альбина Барзах:
- Моя любимая учительница – Вера 

Феликсовна. Она вела у нас в восьмом 
и девятом классах русский язык и ли-
тературу. Всегда хорошие оценки ста-
вила мне! За это я ее люблю!

Александра Бусова:
- Я получала среднее образование 

до девятого класса. За это время сме-
нила две школы. Затем поступила в 
колледж. После – в институт. Школь-
ная жизнь не оставила у меня каких-
то особенных воспоминаний. Быть 
может, потому что мало времени про-
вела в школьных стенах.

Мария Крюкова:
- Моей любимой учительницей бы-

ла Любовь Степановна – учитель фи-
зики. Она очень увлекательно пре-
подносила материал. Весь класс вни-
мательно слушал, всем было очень 
интересно! А еще постоянно шутила 
на уроках, примеры интересные из 
жизни приводила! Чудо, а не учитель! 
Спасибо ей!

Марина Золотова:
- Помню имена почти всех препо-

давателей, у которых училась в шко-
ле. Это были мудрые, умные, интерес-
ные люди. А главное – они знали под-
ход к каждому из нас. С уважением 
отношусь ко всем педагогам – нелег-
кая у них работа! 

Спрашивала 
Яна Ишбулдина

Снегопад не застал врасплох
СЕЗОН

Н а этой неделе, после обильного 
снегопада в ночь на 3 октября, 

коммунальщики Нижневартовска опе-
ративно обработали песчано-соляной 
смесью дороги, чтобы не допустить го-
лоледа.

Несмотря на то, что старт зимнего пе-
риода для коммунальных предприятий 
начнется с 15 октября, техника готова 
выходить на очистку улично-дорожной 
сети в любое время. В настоящий мо-
мент все машины МУП «Специализиро-
ванное автотранспортное управление», 
за которым закреплены центральные 
улицы города, подготовлены к услови-

ям работы в зимний период. Техника 
«переобута» на зимнюю резину и про-
шла проверку Гостехнадзора.

Этой зимой от гололеда и снега дороги 
Нижневартовска будет очищать более 
50 единиц спецтранспорта МУП «САТУ», 
именно столько машин находится в экс-
плуатации предприятия. Среди них но-
винка – трактор «New Holland». Очищать 
микрорайоны от снега будет техника 
управляющих компаний.

Как сообщили в МУП «САТУ», которое 
обслуживает улично-дорожную сеть 
Нижневартовска, на предприятии уже 
заготовлено 45 тысяч куб. м песчано-
соляной смеси. При необходимости ее 
запасы будут пополняться.

Лучший МФЦ
ЗНАЙ НАШИХ!

В Югре подведены итоги ежегод-
ного конкурса «Лучший много-

функциональный центр предоставле-
ния государственных и муниципальных 
услуг ХМАО – Югры». Нижневартовский 
МФЦ занял призовые места сразу в трех 
номинациях. 

Первое место – в номинации «Лучший 
МФЦ» (в категории «МФЦ с количеством 
действующих окон обслуживания не 
менее 10»). Второе место – в номинации 
«Лучшая практика информатизации 
МФЦ». И еще одно второе место – в но-
минации «Лучший универсальный спе-
циалист МФЦ» заняла Ксения Логинова, 
ведущий специалист отдела по работе 
с заявителями МКУ «Нижневартовский 
МФЦ».

Конкурс проводился окружным де-
партаментом экономического развития. 

Как теперь
улететь на юг?
РАСПИСАНИЕ

А виакомпания «ЮТэйр» завер-
шила перевозку пассажиров из 

Нижневартовска в Краснодарский край. 
В течение всего лета жители восточной 
части Югры могли без пересадок уле-
теть в Анапу, Сочи и Краснодар. На днях 
аэропорт обновил свое расписание, где 
существенно сократилось количество 
рейсов на юг России.

Без пересадок из Нижневартовска 
улететь в Симферополь теперь можно 
с авиакомпанией «Уральские авиали-
нии». Попасть в Краснодар можно на са-
молетах «ЮВТ Аэро», правда, они дела-
ют промежуточную остановку в Казани 
или Перми.

Нам не страшен 
«Мичиган»
МЕДИЦИНА

В Нижневартовске продолжается 
прививочная кампания от грип-

па. Как сообщили на заседании город-
ской межведомственной санитарно-
противоэпидемической комиссии, в 
предстоящем эпидсезоне будет преоб-
ладать вирус А (H1N1), получивший на-
звание «Мичиган». Он пришел на замену 
прошлогоднему штамму гриппа А (H1N1) 
«Калифорния». Вакцинация должна за-
вершиться до 1 ноября. Необходимые 
для этого препараты есть как во взрос-
лых, так и в детских поликлиниках.

Около 19 000 доз вакцины «Совин-
грипп» и «Ультрикс» поступило в дет-
ские поликлиники. По словам глав-
ного врача БУ ХМАО – Югры «Нижне-
вартовская городская детская поликли-
ника» Татьяны Загинайко, на данный 
момент прививка сделана около 6 000 
детей и подростков.

Как рассказала врач-эпидемиолог БУ 
ХМАО – Югры «Нижневартовская город-
ская поликлиника» Ирина Егорова, все-
го к ним поступило 35 000 доз вакцины 
«Совигрипп». По данным на конец сен-
тября, привиты более 8 000 человек. Ре-
акций и осложнений на прививку не за-
регистрировано. 

Вакцинация проводится в будни. Гра-
фик работы прививочных кабинетов: 
городская поликлиника № 1 – с 8 до 
16 ч. 30 мин.; городская поликлиника 
№ 2 – с 8 до 16 ч.; городская поликлини-
ка № 3 – с 8 до 18 ч.

По словам экспертов, иммунизация не 
дает 100-процентной гарантии того, что 
человек не заболеет. Она снижает риск 
серьезных осложнений, таких как отит, 
синусит, пневмония, перикардит, гемор-
рагический синдром и другие.

Готовность к зиме 
закреплена паспортом
ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»

Г лавный документ, подтверждаю-
щий готовность энергосистемы 

к отопительному периоду 2017-2018 гг., 
получило АО «Горэлектросеть».

Качественную подготовку АО «Гор-
электросеть» к прохождению осенне-
зимнего максимума нагрузок подтвер-
дили члены комиссии, отметив своевре-
менность и эффективность всех выпол-
ненных работ. В состав комиссии вошли 
специалисты департаментов ЖКХ, муни-
ципальной собственности и земельных 
ресурсов городской администрации, 
территориального подразделения Рос-
технадзора, а также представители ре-
сурсоснабжающих организаций города.

- 30 сентября подписан паспорт го-
товности предприятия к зиме. В пери-
од подготовки к сезону низких темпе-
ратур освоено 94,5 млн рублей. Завер-
шен капремонт всех запланированных 
объектов, выполнены необходимые ор-

ганизационные мероприятия, подго-
товлен персонал выездных бригад, про-
ведены противоаварийные трениров-
ки, – сообщил директор технический 
АО «Горэлектросеть» Виктор Палагин. 
В рамках подготовки к прохождению 
осенне-зимнего периода 2017-2018 гг. 
энергетиками проведено техническое 
освидетельствование электрообору-
дования 42 объектов , выполнены все 
запланированные работы по текуще-
му ремонту. Закончен капитальный ре-
монт 16 трансформаторных подстанций 
и 17 км воздушных линий электропере-
дачи. Выполнена реконструкция двух 
подстанций 35 кВ, проведена переклад-
ка кабельных линий общей протяжен-
ностью 3,7 км, выполнена реконструк-
ция 3,1 км воздушных линий электро-
передачи. 

Паспорт готовности к зиме – гарант 
надежного электроснабжения потре-
бителей в сложных погодных условиях. 
Однако окончательную оценку выпол-
ненной работы поставит зима, и энерге-
тики к ней готовы.

Почтовые ящики 
заменят по необходимости
КОММУНАЛКА

О коло 4 тысяч почтовых ящиков 
планирует заменить управляю-

щая компания № 2 до конца года в мно-
гоквартирных домах своей зоны обслу-
живания. После того, как специалисты 
завершат ревизию общедомового иму-
щества, на конкурсной основе будет вы-
бран подрядчик на проведение работ.

По словам директора УК-2 Дмитрия 
Дадеркина, работникам ЖЭУ предсто-
ит обойти 1 300 подъездов (всего 365 
домов, более 40 тысяч ящиков). Необхо-
димо оценить, какие из объектов следу-
ет полностью заменить, а какие имеет 
смысл отремонтировать.

В августе 2017 года специалисты ак-
тивизировали эту работу в связи с от-
крытием в Нижневартовске Расчетно-
информационного центра, который за-

нимается рассылкой квитанций на 
оплату услуг ЖКХ жителям города. До-
ставка должна осуществляться в почто-
вые ящики. В случае отсутствия у полу-
чателя почтового ящика, почтальон за-
бирает единый платежный документ 
назад и возвращает в НРИЦ. В таком 
случае забрать платежку жители могут 
в своем ЖЭУ.

Как отметила начальник техническо-
го отдела ОАО «УК № 2» Антонина Лари-
на, работа по замене почтовых ящиков в 
домах, обслуживанием которых занима-
ется управляющая организация, идет 
планово. 

В домах, относящихся к жилому фон-
ду УК-1, заменят около 800 ящиков (от-
сутствуют или сломаны). Данные могут 
поменяться, работники ЖЭУ продол-
жают инвентаризацию общедомового 
имущества.

Готовы Родине служить?
НАБОР

Н абор граждан РФ, способных по 
своим моральным, психологиче-

ским и физическим качествам присту-
пить к службе Родине, проводит УМВД 
России по г. Нижневартовску.

Как сообщает пресс-служба УМВД, 
преимущества в работе – отпуск 45 ра-
бочих дней, обеспечение форменным 
обмундированием, жилыми помещени-
ями (для участковых уполномоченных 
полиции), обеспечение отпусков с еже-

годной оплатой проезда, а также опла-
та проезда одному из членов семьи (еже-
годно), комплекс медицинских услуг, 
получение бесплатного образования в 
вузах системы МВД России, льготная 
выслуга лет, достойная заработная пла-
та, карьерный рост.

Граждан с активной жизненной пози-
цией, желающих приносить пользу Оте-
честву и народу, обращаться в УМВД 
России по г. Нижневартовску по адресу: 
ул. 60 лет Октября, 28, справки по теле-
фонам: 49-30-19, 49-30- 20.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ПОД КОРЕНЬ! 

В Югре в этом году за время про-
ведения оперативных меро-

приятий полицейскими округа вы-
явлено 44 преступления, связанных 
с незаконным оборотом наркотиков 
растительного происхождения. Из 
незаконного оборота изъято около 
8,5 кг растительных наркотических 
средств.

Не так давно в Ханты-Мансийском 
районе полицейские уничтожили три 
очага произрастания дикорастущей 
конопли. В целях недопущения по-
ступления наркосодержащего расте-
ния в незаконный оборот было уни-
чтожено в общей сложности около 
500 кустов растений. Масса уничто-
женных растений в сыром виде соста-
вила более 100 кг, в высушенном виде 
– около 61 кг, сообщает пресс-служба 
УМВД России по Ханты-Мансийскму 
автономному округу – Югре.

ПО СКОЛЬЗКОЙ ДОРОЖКЕ 

О т 10 до 20 лет лишения свобо-
ды грозит 36-летнему жителю 

Тобольска, приехавшему на заработ-
ки в Нижневартовск. В нашем городе 
его задержали с наркотиками, сооб-
щает пресс-служба городского УМВД. 
Легальной работы ему найти не уда-
лось, и он решил подзаработать столь 
легким, но опасным путем. При лич-
ном досмотре у мужчины изъяли три 
свертка из фольги и два полимерных 
пакетика с веществом растительно-
го происхождения. Экспертиза пока-
зала, что общий вес составляет 11,83 
грамма Возбуждено уголовное дело 
по статье 228. 

ПРИШЛОСЬ СТРЕЛЯТЬ 

Н а прошлой неделе на 367 км 
автодороги Югра наряд ДПС 

ОГИБДД ОМВД России по Советскому 
району попытался остановить транс-
портное средство. На требование по-
лиции об остановке водитель не реа-
гировал. Наряд дорожно-патрульной 
службы, включив световую и звуко-
вую сигнализацию, выехал в попут-
ном направлении.

При помощи громкоговорящего 
устройства водителю неоднократ-
но подавались требования об оста-
новке, которые он отказывался вы-
полнять и пытался скрыться, уве-
личивая скорость движения, манев-
рировал по проезжей части, выез-
жал на полосу встречного движения. 
Изменяя направление движения во 
встречном направлении транспорт-
ных средств, правонарушитель по-
пытался столкнуть патрульную ав-
томашину с проезжей части, тем са-
мым создавая угрозу жизни и здо-
ровью участников дорожного дви-
жения. 

На основании «Закона о полиции» 
сотрудниками дорожно-патрульной 
службы было принято решение при-
менить табельное оружие для оста-
новки автомашины. Инспектор ДПС с 
помощью громкоговорящего устрой-
ства сообщил о намерении приме-
нить оружие, дал время для выпол-
нения требования, после чего про-
извел предупредительный выстрел 
вверх. На что водитель не отреагиро-
вал. После этого инспектор дорожно-
патрульной службы произвел не-
сколько выстрелов в заднее правое 
колесо. 

В результате повреждения колеса, 
автомашина сбавила скорость и оста-
новилась. Установлено, что автома-
шиной ВАЗ-21703 управлял водитель 
1988 года рождения, находящийся в 
состоянии алкогольного опьянения. 

В настоящее время водитель поме-
щен в изолятор временного содержа-
ния по ст. 19.3 КоАП РФ.

Состав корзины Рынок «Сибир-
ский балаган» 

Рынок 
в 7 мкр. «Магнит» «Монетка» «Карусель» ООО 

«СПМ-Плюс»

Хлеб пшеничный 26 26 38,4 25,9 23,37 23,1

Хлеб «Дарницкий» 28 28 28,1 27,5 31,99 25,9

Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 1 л 48 62 63,9 39,9 87,99 49

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 1 л 48 63 89,3 88 73,6 66

Сметана, стакан весом 400 гр 65 95 112,9 69,9 114 67,3

Творог обезжиренный, весовой, 
руб. за 400 г 85 144 123,5 95 242,5 99

Масло сливочное весовое, фасо-
ванное, руб. за пачку весом 180 г 28 39 76,9 69,9 79,9 31,5

Масло подсолнечное нерафи-
нированное, руб. за бутылку 
емкостью 1 л

75 120 53,9 59 93,99 53

Яйцо куриное, руб. за десяток 60 78 40 46,9 48,9 47

Куры, руб. за 1 кг 160 180 139,9 104,9 115,68 103

Сахар-песок, руб. за 1 кг 45 60 33,9 39,9 36,4 49

Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 г 135 160 309,9 169,9 259 196

Мука пшеничная, руб. за 1 кг 35 47 43,4 38,9 49,99 29

Макаронные изделия, 
руб. за 500 гр 35 52,5 61,8 35,3 42,4 14

Рис, руб. за 1 кг 50 100 40,2 74,8 114,9 65

Пшено, руб. за 1 кг 30 31,25 42,4 – 59,9 27,5

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 1 кг 38 65 74,3 56,1 78,2 49

Картофель, руб. за 1 кг 20 30 10,9 12,9 13,99 18

Капуста свежая, руб. за 1 кг 30 25 10,1 - 9,9 16

Лук репчатый, руб. за 1 кг 30 30 15,4 21,9 27,9 24

Морковь, руб. за 1 кг 35 40 13,9 19,9 22,9 18

Яблоки, руб. за 1 кг 95 110 109,9 84,9 69,9 65

Колбаса вареная «Докторская», 
руб. за 1 кг 325 331 359,9 381 399 317

Сельдь соленая, руб. за 1 кг 250 250 189,9 149,9 264 220

Бананы, руб. за 1 кг 95 100 54,5 59,9 39,9 79

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривала Яна Ишбулдина

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых точках г. Нижневартовска на 3-4 октября 2017 года. 

КСТАТИ. По данным портала МониторингЮгра, на терри-
тории нашего округа по состоянию на 25 сентября наблю-
далось изменение розничных цен на продукты питания. 

Так, выросли цены на лук репчатый – 46,71%, картофель 
– 39,2%, капусту свежую белокочанную – 20,09%, рыбу за-
мороженную – 11,13%, сметану – 8,15%, карамель – 4,43%, 
молоко – 3,37%, муку и тушенку из говядины – 2,22%, чай 
черный байховый – 2,15%.

Снижение цен зафиксировано на яйцо куриное – 21,38%, 
пшено – 18,43%, крупу гречневую-ядрицу – 17,73%, рис 
шлифованный – 12,33%, масло подсолнечное – 10,04%, 
сахар-песок – 8,39%, макаронные изделия из пшеничной 
муки - 6,78%, яблоки – 4,10%. 
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Дума открыла новый политический сезон
29 сентября, день в день через год после своего 
первого заседания, Дума города Нижневартовска 
шестого созыва собралась в десятый раз. Нача-
ло «осенней сессии» открыло очередной полити-
ческий сезон. Для парламентариев, избранных в 
2016 году, – второй по счету. Депутаты приняли в 
этот день не только поздравления, но и ряд важ-
ных для города решений.

ДЕПУТАТСКИЙ КОРПУС

Светлана Лисицина

З аседание началось с при-
ветственного слова спи-

кера окружного парламента 
Бориса Хохрякова. Председа-
тель Думы Югры, секретарь ре-
гионального отделения ВПП 
«Единая Россия» поблагодарил 
нижневартовских депутатов за 
работу и активное сотрудниче-
ство с коллегами разных уров-
ней представительной власти. 

- Знаете, в психологии есть 
такой термин «кризис перво-
го года». Именно за это время 
человек адаптируется к новым 
условиям, к новой деятельно-
сти. Я рад, что вам удалось из-
бежать подобных кризисов, и 
вы за время работы зарекомен-

довали себя сплоченной коман-
дой единомышленников, – ска-
зал Борис Хохряков. – И этой 
команде, в связке с админи-
страцией города, удалось до-
биться неплохих результатов. 

В подтверждение своих слов 
председатель окружной думы 
привел несколько показателей, 
достижение которых – в том 
числе заслуга действующего 
состава депутатов. Во-первых, 
в Нижневартовске удается не 
снижать темпов строительства 
жилья. С 2007 года ежегодный 
объем вводимой жилой площа-
ди не опускается ниже 100 ты-
сяч кв. м, и последние годы не 
стали исключением. Во-вторых, 
Нижневартовск – один из са-
мых активных участников Ма-
рафона благоустройства, объ-
явленного губернатором Югры. 

- Вы знаете, что на эти це-
ли Наталья Владимировна Ко-
марова выделила 200 милли-
онов рублей, из депутатского 
фонда на эти цели также вы-
делено 200 миллионов. А все-
го на работы по благоустрой-
ству в автономном округе вы-
делено более полумиллиарда 
рублей, – отметил Борис Хох-
ряков. – Работы, проводимые 
в Нижневартовске, отличают-
ся комплексным подходом. Не 
как некоторые муниципалите-
ты просто закатывают дворы 
в асфальт, а проводится рабо-
та по реконструкции действи-
тельно благоустроенных со-
временных дворов. Другим му-
ниципалитетам есть чему поу-
читься у вас. 

Отличительной чертой ра-
боты нового созыва депута-
тов, которую отметил спикер 
окружного парламента, стала 
постоянная практика прове-
дения выездных заседаний ко-
митетов. Такой подход, по мне-
нию Хохрякова, помогает бо-
лее оперативно и правильно 
разрешать возникающие про-
блемы. 

Куда пойдут 
дополнительные доходы?

Председатель югорского пар-
ламента также сообщил хоро-
шую новость – Нижневартов-
ску дополнительно выделе-
но из окружного бюджета око-
ло 200 миллионов рублей. По 
предложению администра-
ции города эти деньги пойдут 
на выкуп жилья для социаль-
ных категорий населения, по-
вышение заработной платы ра-
ботникам сферы образования 
и культуры, на строительство 
инженерных сетей в новых ми-
крорайонах, на капитальный 
ремонт жилых домов и благоу-
стройство. 

Городскую казну пополнили 
и средства из других источни-
ков. Их направят на строитель-
ство школы в квартале № 18, 
на социальные выплаты нера-
ботающим пенсионерам, инва-
лидам и ветеранам, обеспече-
ние доли города в софинанси-
ровании затрат на приобрете-
ние жилья и решение других 
вопросов. 

Корректировку бюджета де-
путаты единогласно одобри-
ли, а также приняли две но-
вые муниципальные програм-
мы: «Формирование современ-
ной городской среды» и «Ини-
циативное бюджетирование», 
которые рассчитаны на 2018-
2022 годы. Новые документы 
дают «зеленый свет» активно-
му участию граждан в преоб-
разовании дворов, обществен-
ных пространств и улучше-
нию облика Нижневартовска. 
На инициативное бюджетиро-
вание – новую форму определе-
ния приоритетов и выделения 
финансирования по инициа-
тиве граждан – ежегодно в те-
чение пяти лет в местном бюд-
жете будут выделять не менее 
30 млн. рублей.

Предложение 
окружным депутатам 

Чтобы снизить остроту про-
блемы дорожных пробок, нуж-
но изменить федеральные 
стандарты работы светофоров. 
С такой законодательной ини-
циативой нижневартовские де-
путаты решили обратиться в 
окружной парламент. 

Поводом для такого обраще-
ния стали поступающие в адрес 
депутатов от вартовчан много-
численные жалобы на длитель-
ные заторы на дорогах города. 
Ныне действующий ГОСТ преду-
сматривает обязательное вы-
деление так называемой «фа-

зы для пешеходов». Сегодня на 
национальные стандарты пе-
реведены 98 светофорных объ-
ектов Нижневартовска. Основ-
ная их часть расположена на 
перекрестках с высокой ин-
тенсивностью движения авто-
транспорта, в том числе грузо-
вого. Выделение отдельной пе-
шеходной фазы здесь приводит 
к необоснованному снижению 
пропускной способности и об-
разованию пробок. 

Кроме того, часть светофор-
ных объектов расположена на 
перекрестках с низкой интен-
сивностью пешеходного потока. 
Тем не менее, техника вынужде-
на стоять и ждать разрешающе-
го сигнала для движения. 

По мнению депутатов, на пе-
ресечениях и примыканиях ав-
томобильных дорог, где быва-
ет мало пешеходов, нецелесо-
образно выделять отдельную 
фазу. Здесь эффективнее при-
менять так называемые «кно-
почные» светофоры. 

Предложение депутатско-
го корпуса Нижневартовска к 
окружным коллегам: рассмо-
треть возможность иницииро-
вать один из трех вариантов 
изменений в национальный 
стандарт. Среди них – предо-
ставить возможность органам 
местного самоуправления са-
мостоятельно определять ре-
жим работы светофоров, в за-
висимости от дорожных усло-
вий на перекрестках с низкой 
интенсивностью пешеходного 
движения.

Если коллеги наших депута-
тов из думы ХМАО – Югры дей-
ствительно выйдут с такой за-
конодательной инициативой, и 
она найдет поддержку на феде-
ральном уровне, можно не со-
мневаться, что Нижневартов-
ску будут благодарны жители 
других городов России, стра-
дающие от аналогичных про-
блем.

Музыка жизни, 
которой учит Ольга Ребреш
5 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Окончание. Начало на 1 стр.

- Н аучиться играть на любом му-
зыкальном инструменте не-

просто. А на струнно-смычковых – тем 
более. Скрипка – сложный инструмент 
по интонированию, звукоизвлечению. 
Она требует тонкого слуха, координа-
ции движений. На скрипке настроены 
лишь четыре звука-струны, остальные 
нужно уметь услышать, распознать. Поэ-
тому, чтобы научиться играть на скрип-
ке, требуется много труда, силы воли и 
огромного желания, а также большая 
поддержка и сотрудничество родителей 
и педагога, – говорит Ольга Ребреш. 

Ольга Анатольевна уверена: каждый 
ребенок, который приходит научиться 
музыке, – особенный. И свою основную 
роль она видит в том, чтобы приобщить 
ученика к музыке, влюбить в искусство, 
способствовать развитию разносторон-
ней личности. «Не столько обучать му-
зыке, сколько воздействовать через му-
зыку на эмоциональном, нравственном 
и воспитательном уровне», – вот какого 
принципа придерживается Ольга Ана-
тольевна в своей методике обучения, 
цитируя во время нашей встречи слова 
советского композитора Дмитрия Каба-
левского. 

В процессе обучения игре на инстру-
менте формируются художественный 
вкус, образное мышление, умение чув-
ствовать и сопереживать, ведь музы-
кальное искусство очень эмоциональ-
но по своей сути. По мнению Ольги Ре-
бреш, в систематических занятиях и са-
мосовершенствовании юных музыкан-
тов отводится немалая роль как пре-
подавателю, так и родителям ученика. 
Терпение, заинтересованность в твор-
честве и всесторонняя поддержка – за-
лог успеха. Занятия приучают детей ду-
мать на несколько шагов вперед и тру-
диться, чтобы они сразу понимали, что 
в жизни многого приходится добивать-
ся самому. 

- Я часто говорю своим ученикам: ког-
да занимаешься на скрипке, то уставать 
должны не руки, а голова. Они словно 
крылья, дают движение смычку и паль-
цам, – улыбаясь, говорит Ольга Анато-
льевна. – Ведь итог работы будущего 
музыканта – выход на сцену и испол-
нение произведений на публике. А сце-
на требует хороших, крепких умений и 
закрепленных навыков, выразительно-
сти, свободы движений и творчества. 

На сцену маленькие музыканты долж-
ны выходить хорошо подготовленны-
ми, чтобы получать удовольствие само-
му, радовать слушателей, педагога, ро-
дителей своими успехами. Подтвержде-

ние тому – десятки дипломов и наград 
музыкальных конкурсов и фестивалей 
различного уровня, которые получили 
и получают ученики Ольги Анатольев-
ны Ребреш. Участие в них – важная со-
ставляющая образовательного и вос-
питательного процесса, считает пре-
подаватель. По ее словам, это помогает 
детям расти в исполнительском плане, 
стимулирует к дальнейшим вершинам 
мастерства и самореализации. 

Некоторые из ее воспитанников стали 
профессиональными музыкантами. Дми-
трий Стефкивский, закончив Москов-
скую государственную академию ис-
кусств, работает в оркестре им. А.В. Алек-
сандрова. Светлана Ребреш, дочь и уче-
ница, учится в Уральской государствен-
ной консерватории и является артистом 
молодежного симфонического оркестра 
Уральской филармонии. Анна Гриши-
на живет в Санкт-Петербурге и музици-
рует в любительском оркестре. Любовь 
Саркисьян окончила музыкальный кол-
ледж и продолжает свое обучение. Есть 
те, кто, выбрав вполне прозаичные про-
фессии, возвращается к музыке и сооб-
щают любимому педагогу радостную 
весть о покупке собственного инстру-
мента или советуются в выборе произ-
ведения. Ольга Анатольевна тихо раду-
ется и с удовольствием помогает. Она 
уверена: не обязательно быть профес-
сиональным музыкантом, чтобы тонко 
чувствовать музыку и возвращаться к 
ней, когда просит душа. 

Она знает, о чем говорит. С 1990 го-
да Ребреш О.А. – артист камерного ан-
самбля «Элегия» Дворца искусств. Кол-
лектив нижневартовских музыкантов 
– сложившийся многолетний творче-
ский союз. В столице Самотлора, при от-

сутствии филармонии и редких визитах 
концертирующих музыкантов, услы-
шать музыку в исполнении «Элегии», 
пожалуй, единственная возможность 
приобщиться к классике и высокому ис-
кусству. 

- Наш ансамбль – это возможность 
реализовывать себя в музыкальном и 
исполнительском творчестве, а так-
же быть примером нашим воспитанни-
кам. Ведь по специальности в дипломах 
мы, прежде всего, артисты, а уж потом 
– преподаватели, – говорит Ольга Ана-
тольевна. 

… Уже 28 лет она учит детей музыке. В 
этом году у нее снова 15 учеников. Каж-
дому из них она дважды в неделю пре-
подает предметы «Специальность» и 
«Ансамбль». Еще неизвестно, свяжут 
ли ее нынешние ученики свою судьбу 
с музыкой. Но одно можно сказать точ-
но: если кто-то однажды благодаря Оль-
ге Ребреш услышал, как «бьется сердце» 
скрипки, музыка навсегда войдет в их 
жизнь. 
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Диалог продолжается
Команда главы города строит взаимодействие с активом предпринимателей

Андрей Бондарев
Лариса Курдюкова

В середине сентября по инициати-
ве главы Нижневартовска Васи-

лия Тихонова на площадке базы отдыха 
«Ольгино» прошел бизнес-форум «Нижне-
вартовск. Время новых возможностей». 
Событие вызвало общественный резо-
нанс не только из-за того, что форум по-
сетила губернатор Наталья Комарова в 
сопровождении представительной деле-
гации руководителей муниципалитетов 
восточной части Югры. Всех удивил не-
привычный формат: сменившие дорогие 
костюмы на джинсы и ветровки, в меро-
приятии бок о бок с молодежью и пред-
принимателями приняли участие пер-
вые лица администрации города. Вместо 
скучных докладов – живое общение на те-
матических сессиях. Доступность любо-
го руководителя – стопроцентная. Плюс, 
как говорят в таких случаях, все было по 
делу, «без воды». На форуме стало ясно: 
он станет отправной точкой для диа-
лога команды мэра с активными пред-
ставителями предпринимательского со-
общества в постоянном режиме. Этот 
диалог уже начался и приносит свои пер-
вые плоды.

 
Половина из 250 участников «Самот-

лорского Селигера», как в шутку окре-
стили форум в кулуарах, продолжили 
взаимодействие после его окончания. 
Уникальность формата в том, что пра-
вила этого взаимодействия формиру-
ют сами участники, договариваясь в ре-
жиме онлайн. Слет еще не успел завер-
шиться, когда в мессенджере Telegram 
сформировалась группа «Форум Оль-
гино». Создали ее не чиновники, а сами 
предприниматели, но при этом муници-
пальные служащие живо откликнулись 
на приглашение включиться в работу 
«виртуального штаба» по созданию тех 
новых возможностей, о которых говори-
ли на форуме. Для бизнеса, для инвесто-
ров, для социально-ориентированных 
НКО, для каждого, кто не просто ратует 
за развитие Нижневартовска, но готов 
внести личный вклад в это дело.

Предприниматель, руководитель 
Школы иностранных языков «BEST» 
Максим Александрук говорит, что пое-
хал в Ольгино в скептическом настро-
ении: думал, что попадет на очередное 
«дежурное» мероприятие. Но, приняв 
участие в работе одной из секций, на ко-
торой выступили представители адми-
нистрации города, тут же проникся до-
верием к «тихоновской» команде.

- Я увидел людей, с которыми хочет-
ся иметь дело, – делится впечатлениями 
Александрук. – Не функционеров в поис-
ках дополнительных политических «оч-
ков», не бюрократов, думающих только 
о том, как красиво отчитаться наверх. 
На самом деле это здорово, что форми-
руется такая площадка обратной свя-
зи. Не знаю, в каком еще городе муни-
ципальные служащие готовы вот так, 
напрямую, без посредников общаться 
и быть в режиме доступности практи-
чески в любое время для тех, кто пред-
ставляет малый и средний бизнес, раз-
вивает социальное предприниматель-
ство. Спасибо Василию Владимировичу, 
он придумал отличный формат. Думаю, 
польза от этого будет всем.

 

Синергия кооперации
 
В группе «Форум Ольгино» действи-

тельно представлены чиновники высо-
ких для муниципального уровня ран-
гов – заместители главы города по эко-
номике, финансам, строительству, ЖКХ, 
а также руководители «профильных» 
для решения бизнес-вопросов управ-
лений – по инвестициям и по потреби-
тельскому рынку. Есть в компании и де-
путаты городской думы. Но основная 

масса – предприниматели. Сферы де-
ятельности: финансовый аудит и кон-
салтинг, маркетинг и реклама, журна-
листика и PR, дошкольное и дополни-
тельное образование, общественное пи-
тание, торговля, производство строи-
тельных материалов и многое другое. 
Каждый в сообществе в силу опыта в 
бизнесе обладает определенным набо-
ром компетенций, благодаря которым 
администрация города готова рассма-
тривать предпринимателей в качестве 
экспертов. К мнению бизнесменов обра-
тятся не только при формировании те-
кущих планов, но и в обсуждении доку-
ментов стратегического развития. 

- Мы приступили к корректировке 
Стратегии развития Нижневартовска 
до 2030 года, разрабатываются новые 
разделы: инновации, управление про-
ектами, инициативное бюджетирова-
ние, бережливое производство и береж-
ливое управление, – рассказывает заме-
ститель главы города по экономике Еле-
на Рябых. – Существующая редакция 
Стратегии принималась в 2014 году, те-
перь нужно скорректировать варианты 
развития города, оценить возможности 
и риски. Как будет готов проект, мы обя-
зательно вынесем его на обсуждение в 
различных аудиториях, в том числе со-
беремся с предпринимателями сообще-
ства, сформированного после форума 
«Время новых возможностей». Все под-
робно обсудим и внесем при необходи-
мости коррективы.  

Механика взаимодействия

Обсуждение изменений в стратегии 
развития Нижневартовска – хоть и не 
отдаленная, но пока перспектива. После 
того, как сообщество в сети интернет 
формализовалось в устойчивую груп-
пу, а количество участников перевалило 
за 100 человек, возник вопрос о формах 
взаимодействия: с чего начать? По пред-
ложению начальника управления ин-
вестиций администрации города Олега 
Тарасова, 25 сентября предпринимате-
ли встретились в «оффлайне» – на пло-
щадке нижневартовского филиала Фон-
да поддержки предпринимателей Югры.

Сами себе поставили задачу: выявить 
потенциал совместной работы, зафик-
сировать перечень компетенций пред-
принимательского актива и на этой 
основе определить направления со-
трудничества. Потом по этим направ-
лениям прояснить, где администрация 
сможет содействовать решению вопро-
сов, касающихся бизнеса, где предпри-
ниматели предложат ресурсы – интел-
лектуальные, организационные, финан-
совые – для решения задач, стоящих пе-
ред муниципалитетом, а где и те, и дру-

гие смогут объединить усилия в реали-
зации совместных проектов.

На встрече Олег Тарасов выступил мо-
дератором, а участниками диалога со 
стороны администрации стали заме-
ститель главы города Елена Рябых и за-
меститель начальника управления по 
потребительскому рынку Татьяна Чур-
банова. Предприниматели решили соз-
дать шесть рабочих групп по направ-
лениям: профориентация и профессио-
нальное обучение, дополнительное об-
разование и НКО, социальное партнер-
ство и благотворительность, молодеж-
ное предпринимательство, ЖКХ и бла-
гоустройство, создание площадок для 
привлечения инвестиций.

Группы формировались по желанию 
- каждый мог принять участие в одной 
или нескольких тематических секциях. 
Вместе определились, что в течение не-
дели каждая команда представит на суд 
администрации города список вопросов 
и предложений по заявленной темати-
ке. Затем чиновники посмотрят, какие 
профильные специалисты могут при-
нять участие в дальнейшем обсуждении 
и внедрении предложенных идей, сооб-
щество обсудит дальнейший план кон-
кретных действий. Это позволит окон-
чательно сформулировать общезначи-
мую цель, план мероприятий и формы 
сотрудничества.

 

Банк идей
 
Предприниматели – люди, как прави-

ло, способные работать 24 часа в сутки. 
Поэтому уже в течение нескольких ча-
сов после встречи в ФПП сформировали 
тематические группы в Telegram и на-
чались виртуальные мозговые штурмы 
– обсуждение предложений, которые 
отправятся в муниципалитет. Вместо 
отдыха на уикенд многие собрались в 
«реале» еще раз, чтобы сфокусировать-
ся на темах. В результате родились пе-
речни предложений от предпринима-
телей.

Рабочая группа по направлению 
«Профориентация и профессиональ-
ное обучение» (руководитель Викто-
рия Хандажевская) предложила основа-
тельно заняться прогнозным анализом 
потребностей предприятий и учрежде-
ний города в специалистах определен-
ных профессий, модернизировать проф-
ориентационную работу в учебных за-
ведениях (в этом предприниматели го-
товы оказывать содействие, проводя 
лекции, мастер-классы и экскурсии на 
производство) и наладить более эффек-
тивное сотрудничество с центром за-
нятости населения не только крупных 
предприятий, но и представителей ма-
лого и среднего бизнеса.

Идея Василия Тихонова собрать вместе чиновников 
и предпринимателей для продуктивного общения 
в неформальной среде сумела найти отклик 
в сердцах бизнесменов.

 Участники обсуждения в секции 
«Дополнительное образование и НКО» 
(руководитель Лилиана Колеснико-
ва) предлагают чиновникам сформиро-
вать перечень муниципальных услуг, 
которые могут быть востребованы 
НКО и социальными предпринимате-
лями, сформировать и предоставить 
нормативы затрат на данные услуги и 
стандарт качества их оказания. Рабо-
чая группа считает, что велика потреб-
ность и в консультациях специалистов 
по открытию НКО и лицензированию 
их деятельности. При этом бизнесме-
ны, работающие в сфере дополнитель-
ного образования, готовы сами оказать 
содействие муниципалитету. Напри-
мер, пригласив учителей средних школ 
на курсы повышения профессиональ-
ного уровня, которые они проводят для 
своих преподавателей, ведущих курсы 
английского языка.  

Группа «Молодежное предприни-
мательство» (руководитель Наталья 
Шульга) сформировала обширный набор 
конкретных шагов по содействию на-
чинающим предпринимателям, старт-
апам, развитию образовательных про-
ектов для молодежи. В списке – ком-
плекс системных мер по популяриза-
ции деловой активности, созданию би-
блиотеки городских бизнес-кейсов, раз-
витию консалтинга и наставничества 
для молодых людей, стартующих в биз-
несе, силами состоявшихся предприни-
мателей.

 Не менее обширный перечень пред-
ложений сформирован на секции «При-
влечение инвестиций» (руководитель 
Максим Александрук) – от предложе-
ний и дополнений к содержанию не-
давно запущенного инвестиционно-
го портала города Нижневартовска до 
создания специализированной город-
ской платформы по краудфандингу – 
софинансированию социально значи-
мых проектов с привлечением средств 
граждан, бизнеса и других заинтере-
сованных лиц.Также предпринимате-
ли предлагают разработать муници-
пальный инвестиционный стандарт 
на основе рекомендаций «Агентства 
стратегических инициатив», кото-
рый дополнит меры по поддержке ин-
весторов, принятые на региональ-
ном уровне, условиями, которые мо-
гут быть реализованы на уровне му-
ниципалитета и создать современную 
нормативно правовую базу для про-
ектов муниципально-частного парт-
нерства.

 

 Перспектива – есть!
 
- Мы уже приступили к анализу на-

правленных нам предложений, – рас-
сказывает начальник управления по 
инвестициям администрации горо-
да Олег Тарасов. – Честно говоря, бы-
ло интересно, насколько предприни-
мательскому сообществу полезна идея 
регулярного проведения встреч и ро-
дившийся на Форуме формат взаимо-
действия бизнеса и муниципальных 
служащих. Но уже сейчас можно уве-
ренно говорить: мы на правильном пу-
ти. Ждем еще предложений от руково-
дителей секций социального партнер-
ства и благотворительности, по бла-
гоустройству и ЖКХ. Массив данных 
для анализа накоплен большой. Пока 
все, что мы видим, оформлено инфор-
мативно, есть оригинальные и ценные 
предложения. Выбранный формат об-
щения позволяет повысить уровень 
информированности сторон о деятель-
ности друг друга. Для нас важен сти-
мул к тому, чтобы эффективно коорди-
нировать свои действия для развития 
Нижневартовска.

Решение главы города сформиро-
вать новую площадку для диалога с 
предпринимателями, чтобы подклю-
чить к нему не только традиционных 
партнеров от бизнеса в лице Торгово-
промышленной палаты, РСПП, но и 
участников новых неформальных объ-
единений, уже можно назвать удачным 
и многообещающим шагом. Насколь-
ко продуктивным станет этот экспе-
римент, зависит от дальнейших усилий 
обеих сторон.

«Было интересно, насколько предпринимательскому со-
обществу полезна идея регулярного проведения встреч и 
родившийся на Форуме формат взаимодействия бизнеса и 
муниципальных служащих. Но уже сейчас можно уверенно 
говорить: мы на правильном пути».
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Законы октября  
Что изменится в жизни россиян с 1 октября.
Осенний призыв, повышение «невыездного» порога для долж-
ников, введение процедуры tax free и другие нововведения 
октября.  

По материалам центральной прессы

Начало осеннего призыва

1 октября 2017 года начался осенний 
призыв в армию, который продлится до 
31 декабря этого года. Под его действие 
попадают молодые люди в возрасте от 
18 до 27 лет – в первую очередь осенью в 
армию идут те, кто летом не поступил в 
институт и не оформил отсрочку от ар-
мии по учебе.

Исключение будет сделано для жи-
телей ряда территорий Крайнего Севе-
ра (для них призыв начнется в ноябре), 
жителей деревенской местности, заня-
тых в это время на сборе урожая, при 
условии, что этот факт документально 
подтвержден (например, в их трудовой 
книжке). Кроме того, под осенний при-
зыв не попадают молодые мужчины-
педагоги из-за того, что школьный год 
начинается лишь месяцем ранее – учи-
теля подлежат только весеннему при-
зыву.

Среди тех, кто вообще не подлежит 
призыву, – осужденные, молодые люди, 
проходящие альтернативную граждан-
скую службу, постоянно проживающие 
за территорией РФ, те, кто прошел служ-
бу в другой стране, обладатели научной 
степени и ряд других категорий граж-
дан. Причины, которые позволят пре-
тендовать на отсрочку: обучение в шко-
ле, ПТУ, колледже, вузе или аспиранту-
ре, опекунство над малолетними бра-
тьями и сестрами (при отсутствии дру-
гих опекунов), временные ограничения 
по состоянию здоровья. Также не подле-
жат призыву многодетные отцы, отцы-
одиночки, воспитывающие малолетне-

го ребенка, отцы детей-инвалидов, не 
достигших трех лет. 

Все, кто будет призван в армию с октя-
бря по декабрь 2017-го, должны будут 
прослужить один год.

Радость для водителя

Хорошие новости в начале октября 
ждут водителей, не отличающихся ак-
куратностью в вождении, но при этом 
часто выезжающих за границу. С 1 октя-
бря 2017 года общая сумма штрафов за 
нарушения ПДД, после которой накла-
дываются ограничения на выезд, бу-
дет повышена. Если сейчас зарубежная 
поездка может сорваться в случае, если 
сумма штрафов достигла 10 тыс. рублей, 
то теперь этот порог повышается до 
30 тыс. рублей.

Tax free и НДС

Иностранцы теперь смогут вернуть 
себе часть стоимости вывезенного из 
РФ товара. С 1 октября в России зара-
ботала система tax free, которая позво-
лит после выезда вернуть налог на до-
бавленную стоимость (НДС) купленных 
на территории страны товаров. Вернуть 
таким образом можно будет 18% от об-
щей суммы, но компания-оператор вы-
чтет из нее процент за свои услуги. Об 
этом летом 2017-го рассказал премьер-
министр РФ Дмитрий Медведев.

Расходы на подготовку и запуск этой 
системы, по оценкам премьер-министра 
РФ, составили около 260 млн рублей. 
Воспользоваться ею не смогут гражда-
не стран, входящих наряду с Российской 

Федерацией в Евразийский экономиче-
ский союз, – Казахстана, Белоруссии, Ар-
мении и Киргизии.

Другое нововведение, связанное с 
НДС, касается операций, связанных с 
важнейшими и жизненно необходимы-
ми медицинскими изделиями.

Теперь налогом на добавленную сто-
имость не будут облагаться операции, 
связанные с передачей таких изделий в 
аренду или лизинг с последующим выку-
пом. Речь идет в том числе о технологич-
ных медицинских аппаратах, необходи-
мых для лечения тяжелых заболеваний. 
Ранее налогом не облагалась сдача жиз-
ненно необходимых медицинских изде-
лий в аренду, но в случае выкупа НДС при-
ходилось выплачивать в полном объеме.

Новая графа в счетах-фактурах 

Еще одно нововведение коснется юри-
дических лиц и индивидуальных пред-
принимателей. В счетах-фактурах с 
1 октября появится новая графа: «Код 
товара». Относится она в первую оче-
редь к тем, кто ведет торговлю со стра-
нами Евразийского экономического со-
юза, остальным достаточно поставить в 
графе прочерк.

Кроме того, теперь в счетах-фактурах 
организациям придется полностью ука-
зывать свой адрес по ЕГРЮЛ (Единый 
государственный реестр юридических 
лиц). До сих пор в таких случаях можно 
было ограничиться формулировкой из 
устава, которая часто сводилась лишь к 
городу, в котором находится предприя-
тие. 

С октября 2017 года компании, не ука-
завшие в счете полного адреса, впослед-
ствии могут лишить налогового вычета.

Старикам тут не место

Главные врачи и их заместители те-
перь не могут быть старше 65 лет. Такое 
возрастное ограничение установлено 
законом, принятым в силу в июле 2017 
года, – его действие распространяется 
как на государственные, так и на муни-
ципальные медицинские учреждения.

По нему после достижения 65 лет 
главврачей предложено переводить на 
иные должности, соответствующие их 
квалификации. Впрочем, возрастной по-
рог для конкретного руководителя мо-
жет быть увеличен до 70 лет, если такое 
решение примет коллектив медучреж-
дения. Закон вступил в силу с 1 октября.

Блокчейн: риски или возможности?
В Москве в РЭУ им Г.В. Плеханова 27 сентября в рамках круглого стола «Блокчейн революция» представители государственного 
сектора, банковского и правового экспертного сообщества обсудили соотношение рисков и возможностей, которые несут с собой 
блокчейн технологии.

ФИНАНСЫ

А. Алексеева

О ткрывая встречу, проректор по научной дея-
тельности РЭУ им. Г.В. Плеханова Виталий Ми-

нашкин обратил внимание, что «сегодняшняя тема 
с одной стороны очень смелая, с другой – сейчас в об-
ласти цифровых технологий все меняется настолько 
стремительно, что не только с того дня, как мы зая-
вили тему, но и буквально за сегодняшний день прои-
зошло столько нового, что нам пришлось корректи-
ровать повестку и материалы несколько раз. Именно 
поэтому, нам, как экономическому университету необ-
ходимо стимулировать обмен мнениями, аккумулиро-
вать опыт, чтобы привносить актуальные и взвешен-
ные данные студентам».

Общее опасение у участников круглого стола вызы-
вает необходимость регулирования сферы техноло-
гии блокчейн и криптовалют, притом, если одни вы-
ражали обеспокоенность вопросами информационной 
и финансовой безопасности, то другие – риском пара-
лизовать развитие блокчейна. Тем более что, по мне-
нию профессора кафедры финансового менеджмен-
та РЭУ им. Г.В. Плеханова Константина Ордова, «Рос-
сийское блокчейн сообщество уже может похвастать-
ся успешными проектами. Обсуждение проектов «Но-
вый интернет», «Развитие Дальнего Востока» и других 
захватывают дух по своей масштабности и экономи-
ческой целесообразности. Потенциал новой техноло-
гии уже начинает давать первые результаты и надеж-
ду на оптимизацию государственных и личных расхо-
дов граждан в части государственных услуг электрон-
ного правительства, регистрации и учета собственно-
сти, услуг нотариусов и т.п.».

Вице-президент, руководитель Департамента гло-

бальных рынков АО «Сбербанк КИБ» Андрей Шеметов 
развил дискуссию о том, что сдерживающие механиз-
мы не должны лишить страну уникальных точек раз-
вития, а на фоне шума вокруг технологии и криптова-
лют самым большим риском является отсутствие объ-
ективного понимания ситуации: «Блокчейн и биткоин 
на слуху у всех, но насколько понятна их суть и как они 
работают – это большой вопрос. Действительно, рынок 
крайне взрывоопасный, риски серьезные, волатиль-
ность крайне большая. На наших глазах создается но-
вый прецедент – развитие параллельной финансовой 
системы, не поддающейся финансовому регулирова-
нию. Криптовалюты появились не благодаря, а вопре-
ки регулятору и созданы, чтобы он не мог их регули-
ровать. Поэтому сейчас мы занимаемся рассмотрением 
опыта (например, Швейцарии или Сингапура), чтобы 
работать с юрисдикцией других стран».

При этом регулирование всех этих процессов сталки-
вается с фактом отсутствия реальной возможности за-
претить операции с криптовалютой и России оставать-
ся не вовлеченной в эти процессы, просто невозможно – 
необходимо встраиваться в эти глобальные процессы, 
пока не потеряно «окно возможностей». На фоне значи-
тельных объемов мировой торговли криптовалютой 
Южной Кореи, Китая, Японии и США, значительное раз-

витие получили Индия, Венесуэла, Грузия и другие.
Эксперты сошлись во мнении, что из вида нельзя упу-

скать важное стратегическое направление России, а 
именно – развитие майнинга, учитывая обеспеченность 
страны электроэнергией. По мнению Екимовой Ксении, 
директора образовательно-научного центра «Эконо-
мика и Финансы» РЭУ имени Г.В. Плеханова, «Техноло-
гия блокчейн определяет будущее развития финансо-
вой системы, что ведет к децентрализации экономик, 
однако, основное направление сопутствующих внедре-
нию этого инструмента являются требования безопас-
ности: информационная, финансовая и прочее. Ее обе-
спечение должно стать приоритетом государственных 
решений не только в отношении профессиональных и 
непрофессиональных участников финансового рынка. 
Российское бизнес-сообщество рассматривает возмож-
ность реализации крупных проектов на базе блокчейн с 
использованием инвестирования в криптовалютах, ви-
дит неоспоримые положительные моменты от исполь-
зования этих инструментов: прозрачность, невозмож-
ность несанкционированного доступа, низкие затраты 
на обеспечение прохождения документов и прочее. Од-
нако, учитывая возможности, которые предоставляют-
ся многими странами мира, внутри нашей страны офи-
циальное отношение к этому инструменту осторожное. 
В этих условиях решить все вопросы, связанные с ба-
лансом интересов бизнеса с одной стороны и безопас-
ности, снижения рисков с другой, возможно только пу-
тем создания системы государственного регулирова-
ния. В этом случае страна получает реальную возмож-
ность позиционировать себя на международном рынке, 
привлекая инвестиции в российскую экономику».

Круглый стол, прошедший на площадке РЭУ им. Г.В. 
Плеханова, позволил сформировать направления раз-
вития и внедрения технологии блокчейн в России, 
определить неотложные задачи в части формирования 
правового поля и прозрачных налоговых режимов.
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Собрались мужики как-то на ути-

ную охоту. А собаки у них нет. Реши-
ли взять напрокат у одного знакомо-
го. Приехали, стали палить по уткам. 
И что характерно, когда утка падала в 
воду, то собака разбегалась и со всей 
дури бежала по воде, едва касаясь её 
лапами, на ходу подхватывала утку 
и приносила её охотникам. Поохоти-
лись мужики на славу. Когда возвра-
щали собаку, то хозяин спросил: 

- Ну, как охота, мужики?

- Супер! Столько уток настреляли! 
- А как вам моя собака?
- Очень хороший пёсик!
- А вы за ним ничего странного не 

заметили?
- Да даже сказать неловко! Понима-

ешь, плавать он у тебя не умеет!
***

Жена, собирая вещи, кричит мужу:
- Вот уйду к другому, ты ещё пожа-

леешь!
- А чего мне чужого человека жа-

леть?

***
Две одесситки:
- Как тебе нравится моё новое пла-

тье?
- Извини, спешу, мне сейчас не до 

скандалов!
***

- Дайте мне, пожалуйста, батончик 
«Докторской» колбаски.

- Вам какой? Выбирайте!
- Так они все одинаковые...
- Ну, не скажите! Вот этот, например, 

грузчик в лужу уронил...

Овен. На этой неделе приятные сюрпризы и огорчительные неожидан-
ности будут в основном относиться к работе. Вам будут удаваться любые 
задачи, сейчас можно поменять работу или дружеский круг. Во второй 
половине недели наметиться позитивный сдвиг в финансовой сфере.
Телец. На этой неделе вероятны неожиданные изменения в отношении 
карьеры, но будут ли они положительными, зависит лишь от вашего 
усердия. Если победа достанется быстро, то вам предстоит осмыслить 
свой успех, чтобы при случае иметь возможность повторить его.   
Близнецы. В первой половине недели особого напряжения на работе 
не предвидится, поэтому у вас появится больше свободного времени, 
которое лучше использовать для себя, открывая новые возможности, 
проявляя свои творческие способности.  
Рак. Предрассудки и бессознательные страхи, если вы дадите им волю, 
могут серьезно отравить ваше существование. Не берите на себя чужих 
забот, ничего не откладывайте на потом, иначе будет поздно. Знакомь-
тесь с новыми людьми, начинайте новые проекты. 
Лев. Желательно умерить ваш бойцовский пыл и работать в команде. 
Внимательнее отнестись к деловым проектам. Каких-либо непред-
виденных проблем неделя не сулит. Реализация намеченных планов 
должна пройти на хорошем уровне.
Дева. Ваши замыслы будут реализовываться довольно легко, если вы 
найдете единомышленников. Весьма велика вероятность быть замечен-
ным начальством и оцененным по достоинству. Может возникнуть ситуа-
ция, когда вам придется отвечать не только за себя, но и за других.       
Весы. На этой неделе придется много времени посвятить работе, воз-
можны изменения в личной жизни и на службе. Но постарайтесь не рас-
слабляться, иначе ваши планы окажутся построенными на песке. Не 
спорьте с коллегами, от этого вы только выиграете. 
Скорпион. На этой неделе вы будете склонны к творческому подходу 
при решении любой проблемы. И это правильно, вы сможете сделать 
жизнь прекраснее и интереснее. Звезды советуют больше думать об 
отдыхе, отправиться в путешествие и попасть в лето посреди осени.
Стрелец. Интуиция позволит вам действовать решительно, выбирая 
удачные направления для приложения усилий. На этой неделе могут 
активизироваться связи с партнерами из других городов. Однако не по-
мешает посоветоваться со специалистами по спорным вопросам.
Козерог. Приятно ощущать себя значимым человеком, уважение при-
дает уверенность в собственных силах. Начинают укрепляться ваши по-
зиции на работе и в бизнесе. Но справляться с возникающими пробле-
мами и трудностями вам придется самому, без посторонней помощи. 
Водолей. На этой неделе возможны новые романы или общение с дру-
зьями, с которыми вы давно не встречались. Во вторник желательно 
осторожно обращаться с эмоциями ближних, вы можете слишком легко 
их обидеть.   
Рыбы. Вас ожидает много работы. Разнообразные события будут стре-
мительно сменять друг друга. Если хотите справиться с этим и повер-
нуть ситуацию в свою пользу, от вас потребуются недюжинная реши-
тельность и быстрая реакция.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 9 по 15 октября

Мобильная фотография – 
новое искусство современности

ТЕХНОЛОГИИ

П о данным крупнейшего мирового фото-
хостинга Flikcr, сегодня 48% фотогра-

фий сделаны именно на камеры мобильных гад-
жетов. Большинство из них созданы специально 
для социальных сетей и обработаны в сторонних 
приложениях.

- Все фотографии для Instagram я делаю на 
смартфон, хотя многие и не могут отличить их от 
профессиональных. Все дело в качественной об-
работке и правильной подборке сервисов: встро-
енных инструментов недостаточно для созда-
ния высокохудожественного кадра, – делится 
блогер с 42 000 подписчиков Александра Смир-
нова (@allexasmirnova).

Представляем ТОП-3 приложений для обра-
ботки фото по версии блогера:

1. Snapseed. Это маленький мобильный фото-
шоп. С него можно начать обработку любого фо-
то. Например, здесь легко можно высветлить от-
дельные части фотографий и даже избавиться от 
людей на фоне.

2. VSCO. Это финальная стадия обработки – 
именно VSCO имеет самый большой набор филь-
тров, которых не встретишь в Instagram. Выбира-
ете фильтр, потом регулируете настройки: свет, 

контраст, резкость, зернистость и температуру. 
3. Snug. Позволяет увидеть внешний вид ак-

каунта еще до загрузки фотографии в Instagram. 
Иногда это очень выручает и дает возможность 
скорректировать цвет кадра.

- Жители Урала стали чаще делиться кадрами 
из жизни в приложениях для общения и мессен-
джерах. Сегодня каждый второй наш абонент вы-
бирает тарифные планы линейки «Включайся!» 
с возможностью безграничного общения в се-
тях «ВКонтакте», «Одноклассники», «Facebook» 
и «Instagram». Многие подключают 100% безли-
мит именно на социальные сети, – отмечает ди-
ректор по развитию бизнеса на массовом рынке 
«МегаФона» на Урале Сергей Алфёров.

 На правах рекламы

Уральцы стали чаще делать фотографии на смартфоны 
и моментально делиться кадрами с друзьями. Такой вы-
вод сделали аналитики «МегаФона», когда выяснили, что 
среднесуточное потребление сгенерированного «умны-
ми телефонами» трафика выросло в два раза относитель-
но прошлого года. При этом, основная часть статичного 
контента загружается через мобильные приложения.

Фото до и после обработки.
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• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 7 эт.) в районе перекрестка улиц 
Чапаева и Интернациональной. Теле-
фон 8-922-447-06-25.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
по ул. Мира, 18а (14 кв. м, отсек на че-
тыре хозина, 2 эт.) Цена 800 тыс. руб. 
Тел. 8-982-549-64-71.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (9 соток земли, 
отпление, вода, 3 комнаты, кухня, по-
греб, баня, теплица, насаждения). В 
собственности. Цена 3 млн 500 тыс. 
руб. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 

центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом-дача (200 кв. м) для 
круглогодичного прожвания в черте  
Мегиона. Тел. 8-904-883-75-33.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок под 
ИЖС в 1 км от города по Излучинской 
дороге (10,3 сотки, отсыпан), удобный 
подъезд на любом транспорте, не зата-
пливается. Цена 320 тыс. руб. Телефон 
8-982-549-64-71.
• ПРОДАЕТСЯ большой гараж на две 
машины, с комнатой отдыха, в р-не ре-
сторана «Лимон». Тел. 8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.
• ПРОДАЕТСЯ широкий медицинский 
корсет, новый. Тел. 8-904-483-48-52.
• Пенсионерка на группе инвалид-
ности купит недорого в рассрочку или 
примет в дар автомобиль. Телефон 
8-904-483-48-52.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у. 
Тел. 8-908-897-22-36.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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Спиннер с  Bluetooth и LED-подсветкой
  Отличительные особенности:

- Встроенный динамик
- Bluetooth для передачи аудио-файлов
- LED-подсветка в такт музыке
- Материал: пластик
- Три лепестка
- Закругленные края

    ТК Полигон бутик №36 ТВ ШОП т.40 62 62

ПРИНИМАЕМ 

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.  49-13-17

ПРОДАЕТСЯ КОШЕЧКА ПОРОДЫ МЕЙН-КУН
Ждет переезда в свою новую любящую и заботливую семью девочка 
мейн-кун Балтика (д.р. 13.02.2016). Окрас черная тигровая черепаха 
(f23), очень крупная (7,7 кг). Не кусается, не царапается, не метит, песен 
по ночам не поет. Очень игривая, ласковая, деликатная, стеснительная и 
застенчивая кошка, поэтому желательно в семью без маленьких детей (от 
7 лет). Стерилизована,  имеет титул чемпиона по международной систе-
ме WCF. Упитана, воспитана, социализирована, здорова, привита. Цена 
для данной породы – символическая (в связи с сокращением питомника). 
 ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242, 8 922 447 0035.

РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ РАЗЫСКИВАЕТСЯ МАСТЕР ПРОДАЖ 
И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ!И ФАНАТ ПЕРЕГОВОРОВ! 

Вы обожаете заводить новые знакомства, вести переговоры, помогать 
людям развивать бизнес, продвигать их товары и услуги? Вы хотите по-
нятную и приятную систему мотивации, чтобы заниматься всем этим с 
огромным удовольствием? Для вас важен доброжелательный коллектив 
коллег и вы планируете адекватный вашему вкладу карьерный рост? Вы 
уже работали в СМИ, типографии, дизайн-студии или рекламном агент-
стве не менее года и у вас есть успешный опыт продаж в данной отрас-
ли? Или вы пока не имеете опыта, но уверены, что продажи и переговоры 
– ваше призвание и готовы учиться у опытных наставников? Если вы от-
ветили положительно хотя бы на два из пяти вопросов, и если вы акку-
ратный, активный и позитивный человек, присылайте скорее свое резю-
ме на почту: prhmao2011@gmail.com! 

ЗАО «Медиа-Экспресс» приглашает в свою команду менеджера по про-
даже рекламных площадей и информационных услуг в деловом незави-
симом еженедельнике «Самотлор-Экспресс».

Реальная перспектива карьерного роста до коммерческого директора 
общества в течение года. 

Зарплата: оклад fix 
(от 20 000 руб.) 
+ % с продаж 
или %%% – в зависимости от 
ваших предпочтений. Полный 
соцпакет: отпуск, оплата 
мобильной связи и т.д.

С НАМИ ТЫ УПРАВЛЯЕШЬ 
СВОИМ БУДУЩИМ!

Информация по тел. 
 8-912-813-30-93

Приглашаем на работу по адресу:
НИЖНЕВАРТОВСК, ул. ДЕКАБРИСТОВ, 8

ПРОДАВЕЦ-УНИВЕРСАЛ
Заработная плата от 22 000 руб. 

+ премии по итогам работы 

ГРУЗЧИК
Заработная плата от 22 000 руб. 

+ премии по итогам работы 

УБОРЩИЦА
Заработная плата от 17 000 руб.

Условия:
- Официальное трудоустройство;
- Полный соцпакет, официальная 
заработная плата;
- Возможность работать вблизи от 
дома;
- Карьерный рост;
- Работа в крупной, динамично раз-
вивающейся федеральной сети!


